
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES DES PREMIÈRES-SEIGNEURIES 
ÉCOLE DE LA COURVILLOISE 
 
 
Procès-verbal de la première séance ordinaire du Conseil d’établissement de 
l’école de la Courvilloise tenue le mercredi 26 octobre 2022 à 19 h à la salle de 
conférence à l’école de la Courvilloise. 
 
Parents : Éric Castonguay Julie Boissonneault 

Annie Châteauneuf Doris Tremblay 
Mélanie Ouellet François Perron 
Sophie Gaudreault-Gobeil 

 
Enseignants(es) : Hugo Laplante Lucie Boucher 

Debbie Denis Yanick Normandin  
Éric Clermont-Drolet 

 
Personnel de soutien : Aucun représentant 
 
Personnel professionnel :  Valérie Rousseau 
 
Directeur :  Simon Mainville 
 
Gouvernement étudiant : Ornela Evens, Première ministre 
  Divine Nouck, Vice-Première ministre 
  
 
Étaient absents :  Clair Baillargeon, parent 
 
 
Invités : Manon Leblanc 
 
Secrétaire de la séance et invité : Catherine Boivin  
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MOT DE BIENVENUE 
Monsieur Simon Mainville souhaite la bienvenue à tous. 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur Simon Mainville déclare la séance ouverte à 19 h. 

 
2. VÉRIFICATION DU QUORUM 

Monsieur Mainville constate que le quorum requis par la loi est atteint. 

 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

1. Mot de bienvenue 

2. Ouverture de la séance 
3. Vérification du quorum 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour du 26 octobre 2022 
5. Suivi au procès-verbal du 1er juin 2022 
6. Suivis au procès-verbal du 1er juin 2022 
7. Période de questions accordée au public 
Points de décision 

8. Élections pour la présidence 
8.1       Procédures d’élections 
8.2 Élections à la présidence 
8.3 Élections à la vice-présidence 
8.4 Calendrier des rencontres 
8.5. Révision et acceptation des règles de régie interne 
8.6 Surplus réservé et budget 
8.7 Planification des contenus des apprentissages en sexualité 
8.8 Dépôt des sorties éducatives 

Points d’information 
9 Communication du Parlement étudiant 

10 . Communication de la direction 
10.1 Clientèle 2022-2023 
10.2 Inscriptions 1ère secondaire 23-24 
10.3 Projet éducatif (renouvellement) 
10.4 Amélioration du bâtiment 
10.5 Quelques données de l’enquête Compass 

11. Communication de la présidence 
12. Communication du représentant du Comité de parents 
13. Questions diverses : attente du transport en fin de journée 
14. Levée de l’assemblée 

  
CE-22/23-1 IL EST PROPOSÉ par Monsieur Hugo Laplante d’adopter l’ordre du jour 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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5. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE 
ORDINAIRE DU 1er juin 2022 

 CONSIDÉRANT que le procès-verbal de la séance ordinaire du 1er juin est 
parvenu aux membres du conseil dans les délais prescrits par la loi; 

 
CE-22/23-2 IL EST PROPOSÉ par Mme Julie Boissonneault que le procès-verbal de la 

séance ordinaire du 1er juin soit adopté tel que déposé. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
6. SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 1er juin 2022 

Point : Règles de vie : Des affiches pour le code vestimentaire sont 
maintenant sur les murs de l’école.   
 
Point : COVID :  Nous n’avons pas d’éclosion pour le moment et le taux 
d’absentéisme n’est pas élevé.  
  
 

7. PÉRIODE DE QUESTIONS ACCORDÉE AU PUBLIC 

Aucun public, aucune question rapportée. 
 

POINTS DE DÉCISION 
 
8. ÉLECTIONS POUR LA PRÉSIDENCE 

 
8.1  PROCÉDURE D’ÉLECTIONS 

Monsieur Mainville explique la procédure aux membres et assumera le rôle de 
président d’élection.  

 
8.2  ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 
       Mme Debbie Denis propose Mme Julie Boissonnault 
       Mme Boissonnault accepte. 
 

Mme Boissonneault est élue par acclamation à titre de présidente 
 
8.3 ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
      Mme Boissonnault propose Mme Anne Chateauneuf 
      Mme Châteauneuf accepte. 
 

Mme Châteauneuf est élue par acclamation à titre de vice-présidente. 
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9. CALENDRIER DES RENCONTRES 

Monsieur Mainville présente les dates proposées pour les rencontres de cette 
année.  Une modification est demandée. 

 
CE-22/23-3 IL EST PROPOSÉ par M. Hugo Laplante que le calendrier des rencontres soit 

adopté avec la modification. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
10. RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 

M. Mainville présente les règles de régie interne pour 2022-2023. Certaines 
modifications sont demandées afin d’être conforme. 

 
CE-22/23-4 IL EST PROPOSÉ par M. Eric Castonguay que les règles de régie interne 

soient adoptées avec les modifications. 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

11. SURPLUS RÉSERVÉ ET BUDGET 
Mme Manon Leblanc présente le budget de cette année. La réfection de la 
bibliothèque engage de gros frais. La facture enseignante est très élevée cette 
année alors il faudra faire des choix pour l’an prochain. 

  
 
 

CE-22/23-5 IL EST PROPOSÉ par Mme Anne Châteauneuf que le budget soit adopté tel 
que présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 

12. PLANIFICATION DES CONTENUS EN ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ 
     Mme Catherine Boivin présente les contenus obligatoires pour cette année. 
 

CE-22/23-6 IL EST PROPOSÉ par Mme Doris Tremblay que les contenues en éducation à 
la sexualité soient approuvés tels que présentés. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 
 

  
13. SORTIES ÉDUCATIVES 

      Mme Leblanc présente les propositions de voyages. 

• Stage de coopération internationale au Sénégal (mars 2024) 

• Voyage au Japon (4e-5e secondaire)  2025 

• Voyage de ski (3e secondaire) janvier 2023 

• Voyage à New-York (5e secondaire) mai 2023 

• Voyage à Boston (4e secondaire) mai 2023 

• Championnat de cheerleading à Ottawa (3e-4e-5e secondaire) 
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• Voyage à Toronto (1ere et 2e secondaire)  

• Voyage à Ottawa (1ere secondaire) 
IL EST PROPOSÉ par Mme Doris Tremblay que les voyages soient approuvés 
tel que déposés. 

 
APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

 
 
La liste des sorties est déposée par M. Mainville. 
 

IL EST PROPOSÉ par M. Eric Castonguay que les sorties soient approuvées 
telle que déposées. 

 
APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

 
 

POINTS D’INFORMATION 

 

14. COMMUNICATION DU PARLEMENT ÉTUDIANT 

14.1 ÉLECTION 
Ornela Evens nous informe que les élections se sont bien déroulées.  Il y 
aura des représentants de niveaux bientôt.  Ces derniers représenteront 
tous les élèves de leur niveau. 
 
11.2 PORTES OUVERTES 
La vie étudiante était très présente et les parents ont apprécié. 
 
14.2 HALL 
Les décorations pour la fête de l’Halloween sont débutées.   
 
11.3 Jardin Hydroponique 
Nous aurons bientôt une première récolte.  Une dégustation aura lieu le 
18 novembre prochain. 
 
11.4 Journée orange 
Beau taux de participation. 
 
11.5 Virage vert 
Des plantes décorent maintenant le hall d’entrée.  Une association avec 
Fierbourg est à prévoir. 
 

15. COMMUNICATION DE LA DIRECTION 

15.1 Clientèle 22-23 : 
M. Mainville mentionne que nous avons 1500 élèves cette année.  
Nous prévoyons une augmentation pour l’an prochain.  Nous aurons 
des modulaires à l’avant de l’école pour environ 5 ans. 
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15.2 Inscriptions 1ère secondaire 23-24 
Les inscriptions se déroulent bien dans le guichet unique.  Nous 
aurons entre 12 et 13 groupes l’an prochain.   
 

15.3 Projet éducatif (renouvellement) 
Un comité devra travailler sur le sujet cette année 

15.4 Amélioration du bâtiment 
Mme Leblanc mentionne que nous allons peinturer les corridors des     
étages l’an prochain. 

15.4  Quelques données de l’enquête Compass 
M. Mainville mentionne que notre taux de participation était près de 
100% pour nos élèves du régulier.  Nos résultats serviront à nos 
professionnels pour coordonner les prochaines actions à faire.  Une 
présentation des résultats sur l’intimidation et sur le tabac est faite 
aux membres. 
 
 

16. COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENCE 
Il n’y a pas de communication particulière.  
 
 

17. COMMUNICATION DU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS 
Il n’y a pas eu de rencontre depuis le dernier CÉ. 

 
 

16. QUESTIONS DIVERSES 

Mme Châteauneuf questionne le fonctionnent du transport à la fin des classes 
étant donné certains bris de service.  M. Mainville mentionne que nous avons 
un surveillant jusqu’à 18h alors les élèves peuvent s’y référer.   
 
 

17. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
L’ordre du jour étant épuisé, M. Yanick Normandin propose la levée de la 
séance à 8h55. 

 
 
 
 

 
 
 

Catherine Boivin 
Secrétaire pour la rencontre 


